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PODER	EJECUTIVO	
	
PROYECTAN	15	GRANDES	OBRAS	
Por	Carolina	Sánchez	
	
La	Secretaría	de	Desarrollo	Urbano	y	Obras	Públicas	(SDUOP)	del	estado	propuso	un	paquete	de	15	grandes	
obras	para	este	2013,	cuyo	monto	de	inversión	alcanza	los	mil	492	millones	de	pesos.	Las	obras,	aún	por	ser	
aprobadas	por	el	gobernador	José	Calzada	Rovirosa,	contemplan	obra	para	la	Sierra	Gorda,	la	Región	Sur	de	
la	entidad,	el	Semidesierto	y	la	Zona	Metropolitana	de	Querétaro.	“Va	a	haber	proyectos	importantes	en	esta	
cartera	 de	 obras	 públicas,	 se	 los	 puedo	 asegurar”,	 sostuvo	 el	 titular	 de	 la	 SDUOP,	 Sergio	 Chufani	 Abarca.	
“Hemos	planeado	para	2013	en	la	Zona	Metropolitana	de	Querétaro	tres	obras	(…):	dos	vialidades	que	serían	
la	ampliación	Constituyentes	Oriente	primera	etapa,	la	vialidad	Circuito	Universidades	a	carretera	200	o	500	
y	de	equipamiento;	estamos	planeando	una	fosa	de	clavados	en	la	Unidad	Querétaro	2000”.	Para	la	región	
Semidesierto,	explicó,	se	han	planeado	cuatro	obras:	dos	de	infraestructura	vial	y	dos	más	de	equipamiento,	
cuyo	valor	excede	los	700	millones	de	pesos.	“En	vialidades	queremos	ampliar	la	Carretera	a	la	Sierra	en	6	
km,	 queremos	 hacer	 una	 regeneración	 urbana	 del	 corredor	 Revolución‐Las	 Fuentes	 en	 Cadereyta	 y	 de	
equipamiento	tenemos	dos	obras:	una	ruta	recreativa	ciclista	del	Queso	y	el	Vino	en	Tequisquiapan‐Bernal	y	
una	regeneración	urbana	de	Colón	primera	etapa”.	Para	la	Región	Sur	del	estado	de	Querétaro,	dijo	Chufani	
Abarca,	se	propusieron	tres	vialidades	y	un	equipamiento	por	más	de	140	millones	de	pesos.	(PA,	1A)	
	

PODER	LEGISLATIVO	
	
BUSCARÍA	TAMBORREL	SER	DIPUTADO	LOCAL	
Por	Francisco	Hernández	

Apenas	arrancó	el	2013,	ya	comenzaron	los	destapes	con	miras	al	proceso	electoral	del	2015;	el	primero	en	
hacerlo	 fue	el	panista	Guillermo	Tamborrel	Suárez,	quien	en	 la	siguiente	elección	se	plantea	competir	por	
una	Diputación	local.	Tras	reconocer	que	durante	el	año	que	concluyó,	las	circunstancias	no	le	favorecieron	
para	 continuar	 en	 la	 función	 pública	 como	 Alcalde	 capitalino,	 el	 ex	 Senador	 aseguró	 que	 su	 interés	 por	
continuar	 sirviendo	 a	 la	 gente,	 le	 llevaría	 a	 aportar	 su	 experiencia	 de	 nueva	 cuenta	 en	 la	 Legislatura	 del	
Estado.	“Quizá	sea	un	cargo	para	permanecer	en	Querétaro,	yo	creo	que	Querétaro	requiere	lo	que	ya	vemos	
a	nivel	federal	que	es	una	real	división	de	poderes	(…)	creo	que	desde	el	Congreso	local,	pudiese	aportar,	hay	
un	dicho	que	dice	que	más	sabe	el	diablo	por	viejo	que	por	diablo,	he	tenido	la	fortuna	de	legislar	durante	12	
años,	he	podido	recorrer	toda	la	escala	legislativa	y	es	ahí	donde	creo	que	pudiera	aportar	esa	experiencia”,	
comentó.	 Tamborrel	 Suárez,	 aseguró	 que	 no	 es	 un	 político	 que	 le	 interese	 ‘hacer	 patrimonio	 o	 generar	
pensión’	 a	 costa	 del	 erario	 público,	 por	 lo	 que	 dijo,	 en	 estos	 años	 se	 dedicará	 a	 trabajar	 en	 sus	 negocios	
propios;	 sin	 embargo,	 durante	 el	 siguiente	 proceso	 electoral,	 podría	 retomar	 su	 carrera	 política,	
independientemente	del	partido	que	gane	la	gubernatura	el	siguiente	sexenio.	(AM,	6A)	
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MUNICIPIOS	

EN	SAN	JUAN	HAY	OCHO	SICÓLOGOS	PARA	132	ESCUELAS	
Por	Martha	Romero	

En	 las	162	escuelas	de	educación	básica	a	 cargo	de	 la	Unidad	de	Servicios	para	 la	Educación	Básica	en	el	
Estado	de	Querétaro	(USEBEQ)	en	San	Juan	del	Río,	sólo	hay	ocho	sicólogos,	que	brindan	atención	a	través	
de	 la	 Unidad	 de	 Servicios	 y	 Apoyo	 a	 la	 Educación	 Regular	 (USAER).	 De	 acuerdo	 con	 la	 modificación	 del	
artículo	33,	fracción	14,	de	la	Ley	de	Educación	estatal,	desde	2011	se	estableció	la	obligatoriedad	de	contar	
en	 cada	 escuela	 de	 educación	 básica	 con	 un	 sicólogo	 que	 brindara	 orientación	 a	 los	 estudiantes	 que	
presentaban	problemas	emocionales,	de	integración	o	que	fueran	víctimas	de	agresiones	verbales	y	físicas.	
Sin	 embargo,	 para	 el	 regidor	 Servando	Miranda,	 esta	 disposición	 no	 ha	 sido	 acatada	 y	 la	mayoría	 de	 las	
escuelas	carecen	de	sicólogo.	(EUQ,	1A)	

SENADO	DE	LA	REPÚBLICA	
	
NO	PODRÁ	ELBA	CONTRA	REFORMA	EDUCATIVA:	PANCHO	
Por	Aimée	Pacheco	
	
Elba	Esther	Gordillo	no	podrá	echar	abajo	la	reforma	educativa	con	las	movilizaciones	que	ha	anunciado	que	
iniciará	 a	 partir	 del	 5	 de	 enero,	 pues	 aún	 cuando	 falta	 la	 aprobación	 en	 las	 legislaturas	 locales,	 no	 pudo	
hacerlo	 en	 el	 propio	 congreso	 con	 diputados	 y	 senadores,	 advirtió	 el	 senador	 por	 Querétaro	 Francisco	
Domínguez	Servién.	"La	maestra	ha	hecho	sus	declaraciones	que	está	en	contra	de	la	reforma	y	que	a	partir	
del	mes	de	enero	movilizará	al	 SNTE	para	echar	abajo	 la	 reforma	constitucional,	pero	 todavía	 tendrá	que	
pasar	hacia	los	estados,	pero	si	no	lo	hizo	con	los	senadores,	menos	lo	va	a	hacer	con	los	congresos	locales",	
declaró	al	destacar	que	en	esta	reforma	se	ponen	las	condiciones	para	tener	un	país	próspero	y	competitivo.	
"Yo	creo	que	sólo	a	la	maestra	y	a	algunos	del	SNTE	no	les	gusta",	señaló	el	legislador,	quien	apuntó	que	aún	
cuando	 fue	regresada	por	el	senado	a	 la	Cámara	de	Diputados,	 las	modificaciones	al	artículo	3º,	sugeridas	
por	la	bancada	del	PAN	se	hicieron	para	establecer	la	profesionalización	de	la	educación.	(DQ)	
	

NOTAS	PRINCIPALES	
	
DQ:	AUMENTAZO	AL	PREDIAL	EN	CORREGIDORA	
Por	Aimée	Pacheco	
	
Como	resultado	del	ajuste	a	 las	 tablas	de	valores,	habitantes	del	municipio	de	Corregidora	recibirán	como	
regalo	de	año	nuevo	un	incremento	en	su	pago	del	predial,	que	oscila	entre	el	16%	y	el	150	%,	dependiendo	
de	 la	 zona,	 aumento	 que	 autorizaron	 en	 el	 Cabildo	 que	 encabeza	 Antonio	 Zapata	 a	 fines	 del	 mes	 de	
diciembre.	El	costo	para	la	zona	de	camino	a	Los	Olvera	presentó	un	aumento	del	16	por	ciento,	con	lo	cual,	
el	 valor	 catastral	 pasó	 de	 1	 mil	 250	 a	 1	mil	 450	 pesos,	 por	 lo	 que	 pagarán	 200	 pesos	más	 por	 el	 valor	
catastral.	Condominio	La	Antigua	también	presentó	un	incremento	del	31.82	por	ciento	por	lo	que	el	valor	
catastral	pasó	de	ser	de	2	mil	200	a	2	mil	900,	mientras	que	en	el	condominio	Villa	Antigua,	el	aumento	fue	
de	36	por	ciento,	por	lo	que	el	valor	catastral	pasó	de	2	mil	500	pesos	a	3	mil	400	pesos.	De	41.26	por	ciento	
fue	el	aumento	en	el	condominio	Don	Bosco,	donde	el	ajuste	a	las	tablas	de	valores	representó	un	aumento	
de	850	pesos	al	pasar	de	2	mil	60	a	2	mil	910	pesos.	Mientras	que	en	condominio	Huertas	la	Virgen	el	valor	
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catastral	 pasó	 de	 1	 mil	 800	 a	 2	 mil	 540	 pesos,	 lo	 que	 representa	 un	 aumento	 del	 41.11	 por	 ciento.	 En	
condominio	Portal	del	Angel,	el	aumento	fue	de	38.10	por	ciento,	por	lo	que	el	valor	catastral	pasó	de	2	mil	
100	pesos	a	2	mil	900	pesos,	lo	que	equivale	a	800	pesos	más	que	el	año	previo,	mientras	que	en	condominio	
Bellavista	Diamante,	el	costo	el	incremento	fue	de	17.65	por	ciento,	por	lo	que	pasó	de	1	mil	700	pesos	a	2	
mil	pesos.	Y	en	Bellavista	Mezquites	el	costo	catastral	tuvo	un	incremento	del	41.11	por	ciento	pasando	de	1	
mil	800	pesos	a	2	mil	540	pesos.	También	habrá	aumento	para	los	habitantes	de	la	zona	Fray	Sebastián	de	
Gallegos	desde	calle	La	Capilla	hasta	Paseo	de	Gran	Cue,	cuyo	costo	aumento	fue	de	49.25	por	ciento	pasando	
de	1	mil	72	pesos	a	1	mil	600	pesos,	 y	de	Paseo	de	Gran	Cue	a	Paseo	Constituyentes	 ‐sobre	Sebastián	de	
Gallegos‐	el	incremento	fue	del	153.46	por	ciento,	con	lo	que	pasó	de	939	pesos	a	2	mil	380	pesos.	Estos	son	
algunos	de	 los	 incrementos	más	 representativos,	 como	 resultado	del	 ajuste	 a	 las	 tablas	 de	 valores,	 según	
consta	en	el	documento	aprobado	por	el	cabildo.	(DQ,	principal)	
 
EUQ:	EN	FIN	DE	AÑO	CRECE	'TARJETAZO',	AFIRMAN	
Por	Edith	Parra	

El	uso	de	las	tarjetas	de	crédito	en	temporadas	vacacionales,	en	especial	durante	diciembre	y	enero	en	que	
las	 personas	 tienden	 a	 hacer	 regalos	 y	 a	 tener	 gastos	 extras,	 aumenta	 de	 manera	 significativa	 en	
comparación	 con	 el	 resto	del	 año,	 lo	 que	 se	puede	 convertir	 en	 “un	dolor	de	 cabeza”,	dijo	 el	 delegado	 en	
Querétaro	de	 la	 Comisión	Nacional	 para	 la	 Protección	 y	Defensa	 de	 los	Usuarios	 de	 Servicios	 Financieros	
(Condusef),	Antonio	Castillo	Willars.	En	el	estado	existen	340	mil	contratos,	es	decir,	personas	que	cuentan	
con	dinero	plástico,	de	las	cuales	se	calcula	que	40%	no	la	utilizan	en	el	año,	mientras	que	el	restante	60%	sí	
la	 usan,	 en	 muchos	 de	 los	 casos	 se	 exceden	 y	 es	 ahí	 cuando	 sobrevienen	 los	 problemas.	 “Sabemos	 que	
durante	diciembre	e	inicios	de	enero	los	tarjetahabientes	tienden	a	hacer	mayor	uso	del	plástico.	Aun	cuando	
hay	recursos	extras	también	se	generan	otros	que	usualmente	no	se	tienen,	como	son	las	cenas,	los	regalos,	
por	lo	que	determinar	cuánto	aumenta	el	uso	del	dinero	plástico	es	difícil.	Sabemos	que	es	sustancial	porque	
lo	vemos	en	las	tiendas,	sin	embargo,	será	para	febrero	cuando	el	Banco	de	México	dé	las	cifras”,	destacó	el	
presidente	de	Condusef.	(EUQ,	principal)	

PA:	HUBO	3,	254	DIVORCIOS		
Por	Jorge	Vargas		
	
El	año	que	terminó	no	fue	generoso	en	las	cosas	del	amor,	pues,	según	cifras	oficiales	preliminares,	más	de	3	
mil	parejas	se	divorciaron,	principalmente	en	seis	municipios,	comenzando	por	el	de	Querétaro.	De	acuerdo	
con	 lo	 anterior,	 mientras	 mil	 427	 parejas	 se	 divorciaron	 voluntariamente	 en	 tribunales,	 mil	 827	 más	 lo	
hicieron	 de	manera	 necesaria	 para	 totalizar	 3	mil	 254	 desuniones.	 Desglosando	 la	 cantidad	 de	 divorcios	
voluntarios	hubo	mil	168	en	este	municipio	de	Querétaro,	202	en	el	de	San	Juan	del	Río,	21	en	Amealco,	11	
en	Jalpan,	21	en	Cadereyta	de	Montes	y	4	en	Tolimán.	En	contraparte	un	mil	464	parejas	se	divorciaron	de	
manera	necesaria	aquí,	229	lo	hicieron	en	San	Juan,	65	en	Amealco,	32	en	Jalpan,	23	en	Cadereyta	de	Montes	
y	14	en	Tolimán.	Algunos	 juzgadores	en	materia	 familiar	y	abogados	que	 litigan	asuntos	civiles,	 coinciden	
por	separado	en	que	la	incertidumbre	económica	estuvo	detrás	de	los	rompimientos,	aunque	los	litigantes	la	
maquillaron	con	la	incompatibilidad	de	caracteres,	sobre	todo	los	que	se	divorciaron	de	manera	voluntaria.	
La	 asociación	 “Observadores	 Ciudadanos	 de	 la	 Familia,	 A.C.”	 ha	 sostenido	 que	 este	 tipo	 de	
resquebrajamientos	vienen	porque	la	sociedad	está	perdiendo	de	vista	la	importancia	que	tiene	la	familia	en	
el	quehacer	humano,	 situación	que,	dice,	 se	ha	agravado	 con	 la	 influencia	 a	 veces	nociva	de	 la	 tecnología.	
(PA,	principal)	
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AM:	‘DESPEGA’	LA	INDUSTRIA	AEROESPACIAL	ESTATAL	
Por	Daniel	Peña	
	
Querétaro	 está	 posicionándose	 de	 forma	 cada	 vez	 más	 importante	 en	 la	 industria	 aeroespacial.	 Con	 sus	
operaciones	de	valor	agregado	a	nivel	global,	pretende	que	sea	reconocido	como	la	capital	mexicana	de	esta	
industria	que	vuela	hacia	el	futuro.	Lo	que	distingue	al	Estado	son	las	operaciones	de	mayor	valor	agregado,	
a	diferencia	de	otras	Entidades	que	realizan	manufactura	básica.	Y	esta	se	la	lleva	Querétaro	donde	además	
se	cuenta	con	un	Fondo	de	Fomento	a	estas	empresas	y	en	2013	se	instralará	una	sede	de	la	Agencia	Espacial	
Mexicana.	Entre	las	inversiones	que	fueron	concretadas	en	el	Paris	Air	Show	están	Sames	Services	de	Grupo	
Safran,	con	50	mdd;	Curtiss	Wright,	compañía	de	los	hermanos	que	fabricaron	el	primer	avión	en	el	mundo,	
con	una	derrama	de	15	mdd	y	una	generación	de	150	plazas	laborales;	además	de	NDT	SErvices,	Laselec	y	
Aeronova,	entre	otras.	(AM,	principal)	

	
COLUMNAS	Y	OPINIÓN	

	
FUENTE	DE	EL	MARQUÉS		
Por	Juan	Antonio	del	Agua		
	
MANO	AZUL	EN	LA	LVII.	Tic,	 tac.		Nada	hay	de	cierto	en	 los	rumores	sobre	cambios	o	modificaciones	a	 la	
estructura	 de	 Comunicación	 Social	 en	 la	 Cámara	 de	 Diputados.		 Son,		 esos	 sí,		 esfuerzos	 del	 panismo	 por	
querer	colocar	algunas	piezas	en	la	apetecida	área	que	coordina	la	eficiente	ADRIANA	CORTÉS.	Mmmmm.	
Aguas	con	la	nota	de	la	Casa	Mota.	(PA,	1A)	
	
PLAZA	DE	ARMAS	
Por	Sergio	Venegas	Ramírez	
	
Lo	que	viene.	Como	no	se	acabó	el	mundo	y	ya	comenzamos,	gracias	a	Dios,	un	nuevo	año	–que	como	todos	
los	nones	se	anuncia	de	dones‐	vale	la	pena	revisar	los	principales	pendientes	para	Querétaro.	La	mayoría	de	
ellos	 están	 en	 la	 agenda	 del	 gobernador	 José	 Calzada	 Rovirosa.	 1.	Reingeniería	 del	 transporte	 urbano.	
Colectivo:	 rutas,	prepago,	 confinamiento,	 eficiencia,	buen	servicio.	Taxis:	 reconfiguración	de	 los	grupos	de	
interés,	mejor	 calidad	y	 justicia	 social.	2.	Tren	 ligero,	 compromiso	del	presidente	de	 la	República,	Enrique	
Peña	Nieto,	con	Querétaro.	Se	iniciará	este	año	y	estará	concluido	en	dos.	Es	posible	que	el	convenio	se	firme	
este	 mes.	 3.	 Obras:	 Ampliación	 de	 la	 carretera	 a	 la	 Sierra,	 terminación	 del	 Paseo	 de	 la	 República	 y	
confirmación	 del	 Paseo	 Conspiradores	 (de	 Plaza	 Galerías	 a	 la	 caseta	 de	 cuota	 a	 Celaya).	 4.			 Plataforma	
logística.	 5.	 Centro	 de	 biotecnología.	 6.	 Operación	 de	 la	 Comisión	 Metropolitana	 conformada	 por	 los	
ayuntamientos	 de	 Querétaro,	 Corregidora,	 El	 Marqués	 y	 Huimilpan	 para	 resolver	 temas	 de	 seguridad,	
desarrollo	 urbano	 y	 medio	 ambiente.	 7.	En	 los	 asuntos	 legislativos:	 aprobación	 de	 las	 iniciativas	 sobre	
mujeres	(trata,	feminicidio	y	obligaciones	alimentarias)	y	elevar	a	rango	constitucional	el	derecho	a	Internet	
libre	y	universal.	Es	un	asunto	de	conocimiento,	 información,	economía,	ciencia	y	 tecnología.	8.	Cambio	de	
delegados	 federales,	 a	 partir	 de	 este	 mes.	 La	 actual	 mayoría	 con	 un	 claro	 compromiso	 panista,	 no	
institucional,	como	se	vio	con	los	de	Conagua	y	Semarnat	en	el	reciente	caso	de	la	contaminación	de	la	presa	
de	 El	 Zorrillo	 –tema	 que	 apenas	 comienza	 y	 cuyas	 repercusiones	 podrían	 ser	 desastrosas	 en	 la	 carrera	
política	 de	 Francisco	 Domínguez‐.	 9.	 Renovación	 del	 PRI,	 con	 la	 elección	 de	 Alonso	 Landeros	 como	
presidente	del	comité	directivo	estatal	del	PRI.	10.	Relevo	en	la	cúpula	del	sector	empresarial.	Llega	Mauricio	
Kuri	a	la	Coparmex	en	lugar	de	Alfonso	García	Alcocer.	Y	aún	hay	más.	‐LA	CARAMBADA‐	2012.	Tenían	en	el	
cuarto	de	guerra	del	PAN	fundadas	razones	para	saber	que	ya	estaba	ganado	el	municipio	de	Corregidora.	
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Los	números	eran	claros:	Antonio	Zapata	Guerrero	derrotaba	ampliamente	a	la	priísta	Dalia	Garrido.	Acción	
Nacional	recuperaba	el	importante	ayuntamiento,	el	más	urbano	del	Estado,	perdido	hacía	tres	años	con	la	
imposición	del	cuñado	de	Paco	Garrido	gobernador:	Roberto	Bravo.	Brincaban	de	gusto	los	integrantes	del	
círculo	cercano	al	casi	presidente	municipal	electo,	que	ya	lo	había	sido	en	el	trienio	2000‐2003.	Avísenle.	Y,	
¡oh,	sorpresa!,	el	candidato	Antonio	Zapata	Guerrero	estaba	durmiendo	la	siesta	y	no	se	le	podía	despertar.	
Así	 de	 seguro	 estaba	 de	 su	 triunfo.	 Ya	 pardeaba	 el	 día	 1	 de	 julio	 del	 2009	 cuando	 Eloy	Morales	 Fong	 y	
Raymundo	Gómez	Ramírez,	sus	amigos	verdaderos,	pudieron	confirmarle	la	noticia.	Y	esa	noche	celebraron.	
Corregidora	sería,	es,	el	principal	reducto	panista.	Y	nacía	un	claro	aspirante	a	la	gubernatura	del	estado,	con	
una	sólida	familia,	sin	escándalos	a	la	vista	y	una	dilatada	trayectoria	dentro	del	PAN.	El	sol	azul.	‐OÍDO	EN	
EL	 1810‐	 Adelante.	 Que	 PLAZA	 DE	 ARMAS,	 El	 Periódico	 de	 Querétaro,	 ya	 es	 el	 único	 que	 aparece	
diariamente	(incluidas	navidades,	años	nuevos	y	otros	inhábiles).	Ese	se	nuestro	compromiso.	Mañana,	por	
cierto,	 le	 entregaremos	 el	 número	 900.	 Y	 contando.	 ¡PREEEPAREN!‐	Activo.	 En	 la	 Sierra	 Gorda	 pasó	 los	
últimos	 días	 del	 año	 Roberto	 Loyola	 Vera,	 que	 es	 presidente	 municipal	 de	 Querétaro,	 pero	 también	
coordinador	de	los	13	ediles	del	Partido	Revolucionario	Institucional,	lo	que	le	permite	una	gran	movilidad	
política.	Roberto	ha	renunciado	al	encasillamiento	de	alcalde	capitalino,	porque	finalmente	es	un	concepto	
jurídicamente	 inexistente	 y	 se	 asume	 autoridad	 de	 todo	 el	 municipio,	 además	 de	 aliado	 de	 sus	 colegas.	
Agréguele	 su	 liderazgo	 en	 la	 Comisión	 Metropolitana,	 en	 donde	 dialoga	 y	 acuerda	 con	 tres	 presidentes	
municipales	del	PAN:	Antonio	Zapata,	de	Corregidora;	Enrique	Vega	Carriles,	de	El	Marqués	y	Mary	García,	
de	Huimilpan.	Loyola,	que	recuperó	el	municipio	de	Querétaro	para	el	PRI,	es	uno	de	los	hombres	de	mayor	
confianza	 del	 jefe	 político	 del	 estado.	 Como	 dicen	 los	 clásicos:	 no	 lo	 pierdan	 de	 vista.	 ¡AAAPUNTEN!‐	
Auditorías.	 En	 los	 primeros	 meses	 de	 este	 año	 trascenderán	 los	 resultados	 de	 diversas	 auditorías	 al	
ejercicio	de	los	municipios,	tanto	por	parte	de	la	ESFE	como	las	internas	de	los	propios	ayuntamientos.	Hay	
mucho	interés	en	saber	cómo	se	manejaron	los	dineros	de	los	queretanos,	sobre	todo	en	Querétaro,	San	Juan	
del	 Río,	 Corregidora,	 El	 Marqués	 y	 otros.	 Por	 lo	 pronto	 hay	 anunciadas	 27	 auditorías	 en	 la	 capital,	
especialmente	 en	 las	 áreas	 del	 DIF,	 Comunicación	 Social	 y	 Deporte.	 Habrá	 sorpresas.	 	 ¡FUEGO!‐	 Los	
principales.	De	cara	al	2015,	ni	tan	cerca	ni	tan	lejos,	el	Querétaro	bipartidista	ya	tiene	cartas	a	la	vista.	Del	
PRI,	los	más	visibles	son	el	presidente	municipal,	Roberto	Loyola	Vera	y	el	secretario	del	Trabajo,	Tonatiuh	
Salinas	 Muñoz.	 Por	 el	 PAN,	 el	 senador	 Francisco	 Domínguez	 Servién,	 el	 diputado	 federal	 Ricardo	 Anaya	
Cortés	y	el	presidente	municipal	de	Corregidora,	Antonio	Zapata	Guerrero.	El	tema	da	para	más.	Nos	leemos	
mañana.	(PA,	2A)	
	
UN	NUEVO	AÑO	
Por	José	Luis	Báez	Guerrero	
	
El	PAN	es	un	partido	de	tradiciones.	Acabamos	de	celebrar	la	Navidad	y	el	término	de	un	año	del	que	brotó	la	
renovación	permanente	del	partido.	Durante	nuestra	historia	la	derrota	nunca	nos	ha	vencido	y	la	victoria	
no	nos	ha	envilecido.	Dentro	de	nuestras	tradiciones	han	de	reconocerse	los	propios	desacuerdos	entre	los	
líderes.	 A	 ejemplo,	 Manuel	 Gómez	 Morín	 y	 Efraín	 González	 Luna	 nunca	 se	 pusieron	 de	 acuerdo	 en	 su	
concepción	de	municipio,	 sin	embargo,	 fue	y	ha	de	 ser	 tradición,	 la	permanente	aceptación	a	pesar	de	 las	
diferencias.	Pero	 las	 tradiciones	más	 fuertes,	 las	que	especialmente	nunca	deben	modificarse,	 son	nuestra	
tradición	democrática	donde	gana	el	que	convence	y	el	que	más	votos	suma,	y	la	de	entender	y	asmilar	que	lo	
único	permanente	es	el	bien	común	y	que	nosotros	sólo	somos	semilla	de	trigo	en	el	molino	de	la	historia.	
Por	supuesto	que	adaptar	al	partido	a	 los	tiempos	que	se	viven	—sin	perder	su	esencia	y	su	misticismo—	
también	 es	 otra	 tradición	 y	 un	 verdadero	 reto.	 Por	 eso	 acudiremos	 en	 marzo	 a	 la	 Asamblea	 Nacional	
Extraordinaria,	para	recordar	siempre	que	nunca	podrá	ser	una	tradición,	ni	en	el	PAN	ni	en	el	México,	 la	
permanencia	eterna	en	el	poder.	Hoy	debemos	construir	la	tradición	del	mañana	porque	vivir	eternamente	
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en	el	pasado	es	opacar	el	presente	y	quejarse	permanentemente	del	presente	es	opacar	el	futuro.	Por	eso	hoy	
tenemos	que	entender	que	en	lo	más	profundo	de	nuestras	fortalezas	están	nuestras	debilidades	y	en	lo	más	
hondo	 de	 nuestras	 debilidades	 están	 nuestras	 fortalezas.	 A	 los	 panistas	 nos	 ha	 tocado	 vivir	 un	momento	
determinante	para	la	vida	del	Partido	Acción	Nacional	y	ello	exige	compromiso,	y	atrevimiento.	Más	que	un	
año	 de	 lecciones,	 terminó	 un	 año	 de	 decisiones	 que	 nos	 guiarán	 a	 tener	 transformaciones	 profundas.	
Decisiones	como:	el	refrendo,	actualización	y	depuración	del	padrón;	la	reforma	de	estatutos	para	cambiar	
nuestros	procesos	de	selección	de	candidatos,	de	dirigencias,	de	afiliación,	de	participación	y	permanencia	
de	 nuestros	 militantes,	 de	 disciplina	 interna;	 decisiones	 para	 integrar	 nuevos	 modelos	 de	 formación,	 de	
gobierno,	y	de	vinculación	con	 los	ciudadanos.	Por	 lo	que	esta	es	 la	actitud	que	necesitamos	para	mirar	el	
futuro	desde	nuestras	convicciones.	Es	cierto,	no	vamos	a	 lograr	 las	reformas	que	proponemos	si	no	se	da	
una	 reforma	 personal	 primero.	 Por	 ello,	 es	 tiempo	 de	 voluntades	 animadas	 por	 la	 esperanza.	 Porque,	 en	
palabras	 de	 la	 politóloga	 Denise	 Dresser,	 el	 credo	 de	 los	 pesimistas	 produce	 la	 parálisis	 y	 engendra	 el	
cinismo.	El	pesimismo	es	la	cobija	confortable	de	los	que	no	mueven	un	debo	debajo	de	ella.	Tenemos	que	
optar	por	el	optimismo	de	la	voluntad	frente	al	pesimismo	de	la	inteligencia.	El	optimismo	perpetuo	que	se	
convierte	en	multiplicador.	Retos	existen	y	 talento	sobra	para	emprender	 la	ruta	de	 innovar,	 transformar,	
modernizar	y,	por	qué	no,	retar.	Con	los	mismos	principios,	pero	con	mejores	y	más	efectivas	herramientas,	
con	nuevos	ánimos,	 con	generosidad	y	 sobre	 todo	con	mucha,	pero	mucha	humildad.	Reciba	 cada	amable	
lector	un	abrazo	sincero	que	llegue	hasta	sus	familias	y	sus	seres	queridos.	Espero	que	todos	hayan	pasado	
una	muy	feliz	Navidad	y	que	los	frutos	del	año	que	entra	sean	consecuencia	del	deber	cumplido.	(EUQ,	11A)	
	
TRAS	LA	VERDAD	¿MORENA	ANTIPERREDISTA?	
Por	Héctor	Parra		
	
En	 los	próximos	días	 los	dirigentes	del	Movimiento	de	 regeneración	Nacional,	darán	 formal	 inicio	 con	 los	
trámites	ante	el	 IFE	para	registrar	a	este	como	partido	político	nacional	y	así	poder	acezar	a	 los	 recursos	
públicos,		también	para	obtener	el	derecho	de	participar	en	el	proceso	electoral	federal	del	2015,	que	no	en	
los	locales	de	este	año.	Para	nadie	es	un	secreto	que	Andrés	Manuel	López,	será	el	dueño	de	nuevo	partido	
político	y	él,	en	su	calidad	de	propietario	otorgará	o	negará	las	candidaturas	a	las	diputaciones	federales	del	
2015,	poder	que	dejó	de	tener	en	 las	 filas	del	PRD,	por	ello	con	sigilo	 fue	armando	la	estructura	política	y	
legal	 con	perredistas,	 petistas	 y	 de	movimiento	 ciudadano	para	 alcanzar	 la	meta:	 crear	 su	 propio	 partido	
político.	 Hasta	 hoy	 hay	 indefiniciones	 en	 muchos	 de	 los	 militantes	 de	 las	 otras	 fuerzas	 políticas	 de	 la	
izquierda	sobre	si	seguirán	a	AMLO	o	continuarán	usufructuando	los	beneficios	de	los	partidos	políticos	que	
los	 han	 cobijado	 durante	 algunos	 años,	 máxime	 aquellos	 que	 hoy	 devengan	 emolumentos	 gracias	 a	 la	
franquicia	que	hoy	explotan.	De	manera	natural	líderes	y	militantes	de	las	fuerzas	de	izquierda	afirman	que	
no	habrá	desbandadas	en	sus	filas	para	irse	con	MoReNa,	sin	embargo	la	realidad	será	otra	¿En	qué	partido	
seguirán	militando,	quién	les	ofrecerá	candidaturas,	quién	les	prometerá	más?	O	bien,	esperarán	a	la	llegada	
de	 los	 tiempos	 electorales	 para	 negociar	 los	 acuerdos	 políticos	 que	 se	 puedan	 plasmar	 en	 alianzas	
electorales	para	tomar	hasta	entonces	las	decisiones.	Y	es	que	AMLO	también	necesitará	estar	representado	
en	la	actual	Legislatura	Federal	y	solo	a	través	del	cruce	de	caminos	políticos	podrá	lograrlo,	ejemplo	de	ello	
lo	 será	 Martí	 Batres	 y	 los	 diputados	 federales	 que,	 con	 el	 pretexto	 de	 la	 firma	 del	 Pacto	 por	 México,	
renunciaron	ya	al	PRD.	Estos	son	seguros	representantes	de	MoReNa	en	la	Legislatura	Federal.	Al	tiempo	así	
lo	estarán	constatando.	Que	todos	seguirán	en	la	izquierda	ya	no	es	tan	seguro,	ahí	están	aquellas	y	aquellos	
que	 emigraron	 a	 otros	 partidos	 incluso	 lograron	 encaramarse	 en	 cargos	 públicos	 de	 gobiernos	 de	 otros	
partidos.	Lo	cierto	que	la	guerra	por	prerrogativas	que	ofrecen	los	partidos	será	“sorda”,	pero	viva,	actuante,	
dada	 la	 necesidad	 de	militantes	 que	 les	 permitan	 el	 oxigeno	 “político	 electoral”	 para	 su	 subsistencia.	 Las	
células	de	MoReNa	plantadas	por	 todo	 lo	 largo	y	ancho	del	país	están	actuando,	 llevando	militantes	a	 sus	
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filas	y	esos,	muchos	de	ellos	son	perredistas,	petistas	o	de	movimiento	ciudadano.	Marcelo	Ebrard	y	otros	
buscarán	candidaturas,	pero	no	por	medio	del	partido	de	AMLO,	 lo	harán	por	el	PRD	¿Entonces?	Simple	y	
llanamente	MoReNa	debilitará	a	los	otros	partidos	en	cuanto	a	su	militancia	activa,	aunque	al	momento	de	
cerrar	filas	seguramente	la	izquierda	tendrá	que	negociar	entre	ella,	sus	grupos,	sus	“tribus”	las	posicione	a	
repartir.	 	 Hasta	 entonces	 se	 sabrá	 bien	 a	 bien	 cuál	 será	 el	 rumbo	 de	 PRD	 y	 MoReNa,	 hoy	 solo	 son	
especulaciones.	Lo	cierto	es	que	sí	habrá	fuga	de	militantes	de	aquel	para	éste,	aunque	pretendan	ocultar	la	
realidad	 para	 evitar	 la	 desbandada	 de	 militantes	 ¡La	 búsqueda	 del	 poder	 por	 el	 poder	 nunca	 ha	 tenido	
límites!	Y	AMLO	tampoco	los	ha	tenido.	La	lucha	por	quedarse	con	la	militancia		ha	comenzado	con	el	inicio	
del	2013.	(EC)	
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